

けんぜんいくせい

青少年健全育成名取市民会議

令和6年2月1日 第42号

編集・発行：青少年健全育成名取市民会議
(事務局：名取市教育委員会生涯学習課)
TEL022-724-7173

会長あいさつ

青少年健全育成名取市民会議には、日頃より格別なるご指導ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

暑い夏、梅雨も感じられないくらい気温の高い期間が続き、体調を崩しがちになる日々もありました。皆様はいかがお過ごしでしたでしょうか。

今年度はマスク着用緩和に伴って、子どもたちの笑顔を見ることができて嬉しく思います。

当市民会議では、各地区の活動状況を毎年広報「けんぜんいくせい」にまとめて発行しております。3年ほど行事を行えなかったこともあり、今年は各地区で趣向を凝らした様々な行事を実施しました。

今後とも皆様と共に、地域に根差した青少年健全育成活動を進めてまいります。



青少年健全育成名取市民会議 会長 久米智美

市民のつどい

令和5年6月17日（土）名取市文化会館において市民のつどいを開催しました。

市内で活動されている方々から活動紹介をいただき、「みんなで作る笑顔の輪」をテーマにパネルディスカッションを行いました。参加者からは「自分に何かできることがあれば関わりたいと感じました。」「様々な団体の活動を知れて有意義でした。」との嬉しい感想をいただきました。

ほかにも、少年の主張発表や各地区功労者表彰式を行いました。



ファシリテーター
山口美和様

なとり子ども食堂 店長
渡辺好江様

マザー・ウイング・子育て支援
ARI ママネット 共同事業体 代表
小川ゆみ様

特定非営利活動法人
子育て応援団ゆうわ 理事長
齋藤勇介様



少年の主張発表者
小山凛様 中塚葵海様
(第二中) (みどり台中)



青少年健全育成功労 受賞者
若生厚志様
(愛島地区)



増田地区青少年健全育成会

8月20日に下余田地区の圓満寺で下余田育成会主催の座禅会を開催しました。子ども30人、大人22人が参加して和尚さんのご指導のもと、最初に姿勢、呼吸法などを教わり、町内会役員をモデルにして警策で右肩をたたく実演を行いました。その後皆さんで座禅を組みました。座禅が終わった後は和尚さんも参加して座布団積みレースなどのレクリエーションを行い、子どもたちも楽しそうでした。



座禅会

増田西地区青少年健全育成会

当会の活動として、あいさつ運動・花いっぱい運動・クリーンキャンペーン等の活動を行っています。あいさつ運動について紹介します。年3回、月曜日から金曜日までの5日間5カ所で活動しています。参加人数は延べ50人です。子どもたちのステキな笑顔と元気なあいさつは育成会のメンバーに大きなパワーを与えてくれます。これからも地域の皆さまと共に子どもたちを見守り励ましていきたいと思ひます。



あいさつ運動

名取が丘青少年健全育成会

8月に不二が丘小学校体育館で4年ぶりに「肝だめし大会」を行いました。子どもたちの夏の思い出になるよう、PTA、育成会、地域の皆さんが集まり力を合わせました。お化け役には、お父さん方や高校生、大学生。中学生もスタッフとして参加してくれました。育成会は縁の下の力持ち。いつもの体育館をお化け屋敷に大改造。何年間も協力して下さっている地域の方々もいます。当日は140人の子どもたちが泣いたり、笑ったりと大いに盛り上がりました。



不二小肝だめし大会

関上青少年健全育成会連合会

6月17日に関上小中学校の作業奉仕の日にあわせて花いっぱい運動を行いました。また、7月22、23日に「名取川について学び、名取川でSUPを体験しよう」として、地域の方に協力していただきながら名取川についての講話やクイズ、SUP体験を行いました。関上小中学校「浜っこまつり」にも参加し、1月13日にはもちつき大会を実施しました。来年度も楽しいイベントを開催できるよう地域一丸となって活動していきたいと思ひます。



SUP体験

館腰地区青少年健全育成会連合会

館腰地区は、飯野坂、植松、本郷、堀内の4地区の連合会です。各地区それぞれ活動を行っています。じゃがいも・さつまいもを植付け、収穫祭で親子楽しい時間を過ごしました。連日の暑さの中で七夕の飾り付けも行いました。ふれあい広場では、ゲーム大会で大人も子どもも大いに盛り上がりました。また、クリーンキャンペーン、花いっぱい活動も行いました。子どもたちに、地域の繋がりの大切さを感じてもらえるように活動していきたいと思います。



七夕飾り

愛島地区青少年健全育成会

愛島地区では地区民全員を対象として、公民館との共催で「モルック大会」を初めて開催しました。誰にでも簡単にできる競技で、市内でも注目されています。秋晴れの中、小さなお子さんから昔小さい子どもだった方まで幅広く参加いただき、楽しく、でも熱く盛り上がりました。他にも、親子ボウリング大会やたまごの殻に絵付け体験をする「たまごの学校」、凧づくりや野菜づくりを体験する「農業少年団」などの活動をしています。



モルック大会

高館地区青少年健全育成会

今年度の親子レクリエーション「親子のつどい」は10月28日に実施しました。小学校の学習発表会終了後、昼食(今年もインスタント芋煮を提供)を親子で食べてからレクリエーション開始です。最初の紙ヒコーキ飛ばしでは、校長先生の試技から始まり、大人も参加して飛距離を競いました。好成績の児童にはメダルを授与しました。その後は、水ヨーヨーすくいや工作コーナー、輪投げ、ストラックアウト、お楽しみコーナーなどで楽しんでいました。



紙ヒコーキ飛ばし

相互台地区青少年健全育成会

6月に春の花いっぱい運動を実施し、親子で楽しく花鉢を作りました。相互台地区では「親子子どもも地域の方もみんなが楽しく活動できるように各種行事を企画実施する」を活動のコンセプトにしています。コロナ禍でなかなか行事ができずにいましたが、今年は4年ぶりに親子レクリエーションを実施することができました。ほとんど経験者がいない中での実施でしたが、参加者の方からは楽しかったとの感想を多数いただきました。



花いっぱい運動

ゆりが丘地区青少年健全育成会

親子レクリエーションとして「地域力お宝たんけん」との共催で「フルーツ・ピアノ・クラリネットによるアンサンブル演奏会」を行いました。童謡、クラシック、ジブリの曲など、プロの生演奏を間近で聴ける、大人も子どもも惹き込まれる楽しいひとときでした。12月には小中学生を対象とした「親子トレーニング教室」を行いました。他にも、ゆりが丘小学校の花壇整備を行いました。来年度も親子で楽しめるイベントを開催できるように活動していきたいと思えます。



アンサンブル演奏会

那智が丘地区青少年健全育成会

6月から11月にかけて小学校の校門脇花壇に登下校の際に楽しめるようチューリップ、パンジー、葉牡丹など季節を感じる花植作業を行いました。7月に親子レクリエーションとして公民館と共催して「手作りドミノ大会」を開催しました。ドミノを作り、色を付けて仕上げ、9月にはドミノレースを体育館で楽しみました。2月には「もちつき大会」を実施します。子どもたち、地域の皆さまと楽しく過ごせる行事を実施していきたいと思えます。



手作りドミノ大会

県民のつどい

令和5年11月16日(木)大崎生涯学習センターにおいて、みやぎ県民のつどいが開催されました。

大友克志さん(館腰地区)、相原正春さん(館腰地区)のお二人が個人功労賞を受賞されました。おめでとうございます。



なとり秋まつり

令和5年11月3日(祝・金)なとり秋まつりに出店しました。

オリジナルウエットティッシュとポケットティッシュを配布し、啓発活動を行いました。

当日は、約2万人が来場し大変にぎわっていました。



県下一斉街頭指導

令和5年11月1日(水)県から委嘱されている青少年育成推進指導員による、イオンモール名取の巡回活動を行いました。

そのほか各関係団体においても、随時巡回を実施しています。



地域研修会

令和5年6月13日(火)県主催の青少年育成推進指導員地域研修会に参加しました。

名取が丘青少年健全育成会の野角会長が令和4年度の活動報告を行いました。

